

Medienmitteilung vom 4. Februar 2017

## Crowdfunding für soziale Stadtführungen

Der Verein «Abseits Luzern» will ab Frühling soziale Stadtführungen in Luzern realisieren. Um das Projekt definitiv umsetzen zu können, fehlen noch 11'000 Franken. Mittels Crowdfunding soll dieses Geld nun gesammelt werden.

«Abseits Luzern» wurde im Sommer 2016 als gemeinnütziger Verein gegründet. Er fördert die Integration von Menschen, die aufgrund ihrer besonderen Lebenssituation gesellschaftlich abseits stehen.

### Stadtführungen von Randständigen

«Mit der Durchführung von sozialen Stadtführungen bieten wir Menschen am Rande der Gesellschaft eine neue Perspektive», so Marco Müller, Präsident des Vereins Abseits Luzern. Als zukünftige Stadtführer/innen erzählen sie aus ihrem Alltag und zeigen die Stadt aus der Perspektive von Obdachlosen, Armutsbetroffenen, Drogensüchtigen, Stadtoriginalen, und sozial Benachteiligten. Die Touren ermöglichen den Teilnehmenden einen Einblick in soziale Einrichtungen wie die Gassenküche, die Notschlafstelle oder den Arbeitslosentreff.

### Fritz zeigt sein Himmelbett

Fritz ist einer der sechs zukünftigen Stadtführer. Er lebte 15 Jahre als Obdachloser in der Stadt Luzern, sein zu Hause waren verschiedene Parks und Brücken. «Auf meiner Tour führe ich dich an Orte, wo ich früher mein Himmelbett aufgeschlagen habe.», so Fritz. Um Fritz und die andern zukünftigen Stadtführer/innen auf ihre Einsätze zu schulen und gut zu begleiten, hat der Verein eine erfahrene Sozial- und Theaterpädagogin engagiert, die ähnliche Projekte schon in andern Städten aufgebaut hat.

### Noch fehlen 11'000 Franken

Damit die alternativen Stadtführung wie geplant ab Frühling 2017 in Luzern angeboten werden können, fehlen noch 11'000 Franken. Der Verein Abseits Luzern lancierte darum Anfangs Februar eine Spendenaktion. Mittels Crowdfunding auf [www.funders.ch/abseitsluzern](http://www.funders.ch/abseitsluzern) soll innert 45 Tagen das nötige Geld gesammelt werden. Nach fünf Tagen liegen davon 14% (Fr. 1'579.—) vor, der Rest muss bis Mitte März noch beschafft werden. «Das Geld brauchen wir für das Engagement der Theaterpädagogin, die Homepage sowie Flyer und Plakate», so Müller.



Foto: Portrait und Quote Fritz (zukünftiger Stadtführer)

Kontakt: Marco Müller, Präsident Verein Abseits Luzern,  
Tel. 078 649 23 90